

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Dari pembahasan hasil penelitian tentang usaha kepala madrasah dalam meningkatkan minat masyarakat di MTs Manba'ul 'Ulum Buntaran Rejotangan Tulungagung, dapat diambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Usaha kepala madrasah dalam menarik minat masyarakat ada dua yaitu usaha secara internal dan usaha secara eksternal. Usaha secara internal yaitu usaha yang bersumber dari dalam madrasah, meliputi kepemimpinan kepala madrasah, input guru dan input peserta didik serta melengkapi sarana dan prasarana yang ada. Sedangkan usaha secara eksternal yaitu usaha yang bersumber dari luar madrasah, meliputi partisipasi wali murid dan mempublikasikan kepada masyarakat luas.
2. Faktor-faktor yang melatarbelakangi kepala madrasah dalam meningkatkan minat masyarakat ada dua yaitu: (1) untuk mewujudkan tujuan madrasah, dengan melalui: budaya madrasah, mengenalkan MTs ke masyarakat luas, adanya koordinasi dengan komite, ta'mir masjid, kerja bakti dan istighotsah. (2) untuk meningkatkan kualitas madrasah, dengan melalui: koordinasi dengan guru-guru dalam setiap kegiatan, mengutamakan aqidah yang benar, mengutamakan akhlak yang baik dan keilmuan.

## **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian tentang usaha kepala madrasah dalam meningkatkan minat masyarakat di MTs Manba'u 'Ulum Buntaran Rejotangan Tulungagung, dapat diajukan saran sebagai berikut:

### 1. Bagi Lembaga

Khususnya Kepala madrasah hendaknya untuk selalu mempertahankan dan meningkatkan hubungan kerja sama dan terus meningkatkan kualitas pendidikan supaya terus mendapatkan kepercayaan oleh masyarakat.

### 2. Bagi Guru

Meskipun guru sudah mampu melakukan upaya peningkatan minat masyarakat dengan baik, hendaknya guru tetap mengoptimalkan upaya-upaya dan kegiatan dari sekolah untuk meningkatkan minat masyarakat.

### 3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Hendaknya bisa lebih mengembangkan penelitian tentang usaha yang digunakan kepala madrasah dalam meningkatkan minat masyarakat agar masyarakat mau menyekolahkan dan mau diajak bekerja sama dalam menyukseskan pendidikan.